
 

证券代码：300218                                   证券简称：安利股份 

安徽安利材料科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-014 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

现场参观 

其他 

参与单位名称及

人员姓名 
兴业证券 张勋 

时间 2022 年 9 月 1 日 13:30-15:00 

地点 安徽安利材料科技股份有限公司行政楼 906 会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书、副总经理：刘松霞 

证券事务代表：陈丽婷 

证券主任：王睿 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、参观公司展厅。 

二、董事会秘书、副总经理刘松霞简要介绍公司情况及

2022 年半年度经营业绩。 

三、主要问题及回答 

1、从 7 月份开始，终端消费有没有好转的趋势？ 

答：2022 年年初以来，受疫情、俄乌战争，以及原材料价

格、天然气价格、海运费价格等多重因素叠加的影响，目前市

场需求总体不旺，具有不均衡的特点。目前根据终端消费市场

促销情况来看，体育用品需求良好，电子、汽车需求逐步恢复，

沙发家居短期仍面临着下游需求表现偏弱等不利因素，存在一

定的不确定性。 

2、请问化工原材料价格波动对公司的影响？一般对下游客

户的传导周期约多久？ 



 

答：今年上半年，公司大宗原材料价格同比上涨约 20%-40%，

天然气平均价格同比上涨约 38.5%。当前部分原材料价格有所回

落，但同比仍处于高位。公司产品售价虽呈现上涨趋势，但价

格调整速度、幅度慢于原辅材料和天然气价格的涨幅、涨速，

公司调价对下游的传导有一定滞后。 

一般而言，国内中小客户传导期约 1 个月左右，耐克、迪

卡侬、彪马、亚瑟士等国际品牌，一般半年洽谈一次价格；安

踏、特步等国内体育运动品牌和沙发家居企业，一般一季度洽

谈一次价格。 

3、请问公司下游应用领域中，各个品类的营收占比是多

少？哪些品类增速最快？未来不同品类的营收占比会有什么变

化？ 

答：公司构建了 2+4 的市场格局，功能鞋材和沙发家居两

大优势品类，目前营收占比合计约 80%左右；电子产品、汽车内

饰、体育装备、工程装饰四项新兴品类合计占比约 20%左右。 

今年上半年，公司男女鞋、童鞋等一般鞋材基本平稳，功

能鞋材品类增长约 30%以上；沙发家居受宏观形势、疫情等因素

影响，需求放缓，订单有所下降，虽短期业绩承压，但未来看

好，动能强劲，发展可期。 

“十四五”期间，汽车内饰、电子产品等新兴品类营收占

比可能会有一定变化，但这是一个循序渐进的过程，而且受产

品开发、品质、市场波动及行业竞争等多方面因素影响，并不

完全取决于公司，具有不确定性。 

4、请问公司与日韩竞争对手相比，优势和差距在哪里？ 

答：公司与日韩竞争对手相比，在运动鞋材领域劣势在于

市场渠道和关系，他们与国际运动休闲鞋品牌及其代工厂渠道

关系和客户关系整合良好，具有一定先发优势。 

目前公司正发展成为全球行业龙头，快速抢占市场份额，

正与越来越多的世界头部品牌加快合作，由跟跑者成为并跑者

和强有力的挑战者，具有以下几个方面的优势：一是新工艺、

新技术的开发与布局，尤其是水性、无溶剂、生物基、硅基、



 

可回收、可降解等核心技术全面发力，走在全球同行业前列，

通过产品创新和工艺技术转型升级，促进产品、技术迈向中高

端。二是公司工艺设备先进，在全球同行业内具有领先水平，

成为全球技术的领先者、产能规模的领先者、全球行业的领跑

者。三是公司在新兴品类，如电子产品、汽车内饰等领域具有

先发优势。四是公司产品质量优异，能批量稳定供货，持续为

客户提供优质的产品与服务。 

5、请问公司 3C 和汽车订单趋势如何？其中，新能源汽车

单车价值量约多少？ 

答：公司消费电子和汽车内饰订单环比二季度有所增长，

预计全年保持稳定。 

单车价值量根据不同品牌车型的定点项目、使用部位、材

料性能、单价等，会有所区别，一辆车大约需要 5-15 米聚氨酯

合成革及复合材料，使用部位包括内饰、座椅、门护板、仪表

盘等。 

6、请问公司硅基材料主要用于哪些领域？公司目前开发的

新工艺、新技术，哪些会成为未来的主流产品？ 

答：硅基材料主要用于沙发家居、工程装饰领域，其特点

是触感亲肤，手感、质感优异，耐磨耐刮，耐黄变、耐老化，

具有良好的防污去污和阻燃、抗菌防霉等功能。 

公司积极开发水性、无溶剂、TPU、生物基、硅基、可回收、

可降解等新技术、新工艺，随着国内外品牌客户越来越重视环

境保护以及资源和材料回收再造，要求产品 DMF 含量低、VOC

含量低，不含重金属等禁用有害物质，水性、无溶剂、可回收、

可降解等聚氨酯合成革及复合材料，有望成为行业发展的大方

向和新动能，市场空间广阔，增长可期。 

7、请问公司目前水性、无溶剂产品比例约多少？油性产线

可以改造成水性产线吗？ 

答：目前公司水性、无溶剂产品产能占比约 20%左右。公

司现有溶剂型干法生产线经过一定技术改造，可以兼容生产水

性、无溶剂聚氨酯合成革。水性聚氨酯合成革生产线经过一定



 

的技术改造后，可以转换成油性聚氨酯合成革生产线。但无溶

剂聚氨酯合成革因工艺不同，无法转换成油性聚氨酯合成革生

产线。 

附件清单（如有） 无。 

日期 2022 年 9 月 1 日 

 


